



AFCAM Nouvelle – Aquitaine

Du Régional à l'International

Cérémonie de remise des Trophées

AFCAM NA/DRAJES/CROS NA

« Promotion ALEXANDRA LACRABERE »

Le 15 Décembre 2024

A la Maison Régionale des Sports à Talence



Association déclarée à la Préfecture de la Gironde le 6 mars 1997, modifiée le 05 juillet 2021, N° W332010173

Maison Régionale des sports, 2 avenue de l'université, 33400 Talence

E-mail : contact@afcam-na.org Site internet : <https://www.afcam-na.org>

Agrément Ministériel n° 33S99015 - Membre associé du CROS Nouvelle-Aquitaine



L'AFCAM Nouvelle-Aquitaine, c'est :

Un plan de développement et d'actions en liaison avec :

- L'ETAT, la DRAJES Délégations Régionales Académiques à la Jeunesse, à l'Engagement et aux Sports -
- Le Conseil régional Nouvelle-Aquitaine -
- Des partenaires privés

L'AFCAM Nouvelle-Aquitaine travaille avec :

- L 'A F C A M Nationale
- Le Comité Régional Olympique et Sportif de Nouvelle-Aquitaine
- Les CDOS de Nouvelle-Aquitaine
- Les Conseils Départementaux -
- **Les Ligues et Comités Sportifs de la région Nouvelle-Aquitaine**
- Les Fédérations Associées dont les scolaires -

Nos objectifs

- **Favoriser les échanges et la communication entre tous les membres de l'arbitrage**
de la région Nouvelle-Aquitaine
- Favoriser le regroupement du corps arbitral de toutes les disciplines sportives de la région en vue
d'améliorer la considération du corps arbitral -
- Assurer une liaison fédérative avec l'association Nationale AFCAM
- Organiser des manifestations représentatives en vue d'apporter une plus grande valorisation du corps arbitral -
- Promouvoir le recrutement et la promotion de l'arbitrage -
- Veiller à l'observation des règles déontologiques des sports définies par le CNOSF -

Nous nous interdisons toute ingérence dans l'organisation, le fonctionnement et le management de l'arbitrage de toutes les disciplines sportives de la région.



Je suis toujours particulièrement ravi d'écrire cet éditorial pour une cérémonie qui récompense ceux qui sont le plus souvent oubliés. Bravo au CROS, et à l'AFCAM Nouvelle Aquitaine pour cette initiative renouvelée.

Mais cet édito sera le dernier car le 29 novembre je ne serai plus le Président de l'AFCAM Nationale, ayant fait trois mandats il me semblait indispensable de ne pas postuler pour un quatrième ; bien sur je suis triste mais aussi ravi de voir une belle et jeune équipe arriver.

Néanmoins, à l'heure où j'écris ces lignes, une très mauvaise nouvelle vient de nous tomber dessus et je me dois de la partager avec vous: alors que le budget de l'Etat est en cours de discussion au Parlement un groupe de Sénateurs (union centriste) vient de proposer un amendement qui supprime l'avantage fiscal issu de la loi du 23 octobre 2006, ce qui revient à dire que le maigre revenu (pour la grande majorité d'entre vous) que procurait l'indemnité d'arbitrage va se voir imposer au premier euro, si le budget est voté en l'état.

Pendant que les institutions sportives célèbrent leurs arbitres, les Sénateurs eux tentent d'éliminer le seul avantage que la fonction procurait.

Nous ferons tout pour que cela ne se produise pas. Il va nous falloir solidairement résister !

Mais cela ne m'empêche pas de féliciter tous ceux que l'AFCAM NA va récompenser en leur souhaitant une belle et longue carrière.

Belle cérémonie à toutes et tous

Patrick VAJDA
Président de l'AFCAM
Président de l'IFSO
Membre de la commission de l'Entourage des Athlètes du CIO



Les Jeux Olympiques et paralympiques de Paris 2024, célébration ultime de l'excellence athlétique et du rassemblement mondial, incarnent bien plus que des exploits sportifs. Ils sont porteurs désormais d'un héritage qui dépasse les frontières de la compétition. Cet héritage, fait de valeurs universelles, résonne profondément dans le quotidien de ceux qui œuvrent, souvent dans l'ombre, pour garantir le respect des règles et la juste compétition : les arbitres. Parmi eux, nombreux sont ceux qui, au-delà de l'exercice de leur fonction, se révèlent être des acteurs essentiels de l'engagement citoyen.

Les Jeux Olympiques et Paralympiques, à travers leurs cérémonies, leurs symboles et leurs moments de gloire, rappellent qu'au-delà de la performance individuelle ou collective, c'est le sens de l'humain, de l'effort collectif et du respect des règles qui demeure le fondement du sport. Chaque décision prise par un arbitre, chaque coup de sifflet qui retentit sur un terrain, participe de cette transmission de valeurs qui perdurent bien après l'éclat des médailles.

Les valeurs du sport – respect, fair-play, solidarité, et équité – ne se limitent pas aux athlètes ou aux spectateurs. Elles trouvent également leur place dans l'action des arbitres amateurs, qui, par leur engagement bénévole, contribuent à la structuration de nos sociétés sportives locales. Ces hommes et ces femmes, qu'ils soient sur le terrain ou en salle, incarnent un rôle d'éducateurs civiques. En régulant les règles du jeu et en maintenant l'intégrité de la compétition, ils véhiculent un message fort : celui de l'importance du respect mutuel et de la responsabilité partagée.

Les arbitres amateurs jouent donc un rôle de sentinelles de l'esprit sportif, mais leur engagement va bien au-delà des terrains de sport. Souvent bénévole, cet engagement incarne un choix conscient de participer à la vie citoyenne, d'être un vecteur de bienveillance, de pédagogie et de discipline. Par leur présence et leur autorité, les arbitres contribuent à façonner des sociétés où l'esprit collectif prime, et où la justice est au cœur des échanges, qu'ils soient sportifs ou sociaux.

Ainsi, au moment où nous saluons l'héritage des Jeux, rappelons-nous que les arbitres amateurs, tout comme les athlètes, sont porteurs de ces valeurs. Leur engagement fait d'eux des artisans de la construction d'une société plus juste et respectueuse des principes du vivre ensemble. En les soutenant, je souhaite affirmer la place essentielle de l'arbitrage dans la transmission de l'héritage olympique et la pérennité des valeurs du sport.

C'est pourquoi une nouvelle fois je tiens à adresser mes félicitations aux lauréats de la promotion 2024 des trophées de l'AFCAM.

Mathias LAMARQUE
Délégué régional académique à la jeunesse,
à l'engagement et aux sports



Je suis heureux de vous annoncer que le CROS NOUVELLE-AQUITAINE s'associe avec enthousiasme à l'AFCAM NOUVELLE-AQUITAINE, qui œuvre avec une passion sans relâche pour mettre en valeur la promotion 2024 et récompenser les récipiendaires issus des ligues et comités régionaux.

Les arbitres, véritables piliers de nos compétitions, méritent toute notre reconnaissance pour leur engagement et leur présence constante.

Dans notre région, l'AFCAM se distingue par son dynamisme et sa contribution essentielle au sport. C'est donc avec fierté que nous saluons leurs efforts lors de cet événement, célébrant celles et ceux qui s'investissent sans compter pour le sport.

Merci aux arbitres et à l'AFCAM NOUVELLE-AQUITAINE pour leur engagement exemplaire.

Philippe SAÏD
Président
Comité Régional Olympique et Sportif Nouvelle-Aquitaine"



C'est avec un enthousiasme renouvelé que nous vous adressons cet édito, dans un contexte où se révèlent de nouvelles dynamiques et initiatives sportives dans notre région liées à ces formidables Jeux Olympiques que nous avons tous vécus.

Avec plus d'un million quatre cent mille licenciés et près de 30 000 bénévoles, le mouvement sportif constitue le premier corps social organisé de la région Nouvelle-Aquitaine. Ces acteurs sportifs jouent un rôle essentiel dans l'animation des territoires, la création d'un sentiment d'identité régionale et la promotion de la région sur le plan national et international. La dynamique qui nous anime est celle d'un engagement collectif, qui bénéficie aux plus grands nombres et, en particulier, aux plus jeunes, dont certains ont découvert le sport cet été.

Nous savons que vos missions sont souvent compliquées à exercer au regard des évolutions sociétales que vous soyez juge ou arbitre. Toutefois, elles sont primordiales pour éduquer les pratiquants, et notamment les plus jeunes, au respect des règles, la citoyenneté et assurer par conséquent, le bon déroulement des compétitions sportives.

C'est ensemble et en partenariat, que vos missions, nos valeurs pourront se décliner partout le mieux possible sur les territoires. C'est pourquoi, nous soutenons vos objectifs qui sont le développement, la valorisation et la promotion de l'arbitrage dans la région. C'est pour toutes ces raisons que nous tenons beaucoup à la valorisation de l'arbitrage dans notre région lors de différents événements régionaux, nationaux voire internationaux. La remise de trophées ou de médailles à des membres de l'association concourt à la valorisation de votre engagement avant tout citoyen qui est précieux pour le bon fonctionnement du sport.

Nous sommes aussi conscients des défis et des incertitudes qui se présentent à nous. Les évolutions technologiques, les attentes croissantes du public, les enjeux économiques, financiers et environnementaux sont toujours plus importants dans le sport. Cela nécessite une adaptation de notre part, que la région accompagne pour consolider la structuration des organisations et conforter leur bon fonctionnement et le développement du sport pour tous sur notre territoire.

Nous tenons à remercier chacun d'entre vous pour votre engagement et votre soutien. C'est grâce à vous que notre région rayonne et que l'AFCAM Nouvelle Aquitaine continue de se renforcer. Au plaisir de vous retrouver lors de nos prochains événements. »

Alain ROUSSET
Président du Conseil Régional de NOUVELLE-AQUITAINE



C'est avec un immense plaisir que nous allons accueillir 24 nouveaux récipiendaires pour la promotion 2024 des Trophées AFCAM NA/DRAJES/CROS NA.

Dans une période trouble, où les violences physiques et sexuelles, le racisme, gangrènent nos régions et où le sport n'est malheureusement pas épargné, les officiels de l'arbitrage, du bénévole au professionnel, sont des remparts essentiels pour préserver nos valeurs Républicaines.

Nous sommes fiers d'être des acteurs concrets quant à la valorisation de nos collègues; véritable Centre de l'Union de toutes les bonnes volontés en la matière.

Un grand merci aux Dizaines de Ligues et Comités Régionaux qui nous font confiance en nous adressant de bien belles candidatures issues de notre magnifique région.

Cette année, c'est Alexandra LACRABERE, championne hors norme de Handball qui a accepté d'être la Marraïne 2024; Elle rejoint ainsi : Thierry BRAILLARD, Jean-Pierre PAPIN, Myriam KORFANTY-BORG, Damien TOKATLIAN, Jean-Claude LABADIE, Jean-Paul GARCIA, Rémy BOULLE, Sarah ABITBOL et Brice COLLONNAZ.

Nos très sincères félicitations à tous les récipiendaires.

Et encore merci à Alexandra.

Noël BONNIEU
Président AFCAM NA
Arbitre Honoraire de Football.



La MARRAINE



ALEXANDRA LACRABERE

CV d'Alexandra, ex internationale de Hand Ball

Sélection Nationale : 1^{re} sélection le 12 décembre 2006 face à la Russie lors du championnat d'Europe 2006. 256 sélections et 833 buts en équipe de France

Palmarès Équipe nationale

Jeux olympiques

Médaille d'or : Jeux olympiques Médaille d'or aux Jeux olympiques de 2020 de Tokyo

Médaille d'argent Jeux olympiques Médaille d'argent aux Jeux olympiques de 2016 de Rio de Janeiro

Championnats du monde

Médaille d'or, monde vainqueur du championnat du monde 2017

Médaille d'argent, monde finaliste du championnat du monde 2011

championnats d'Europe

Médaille d'or, Europe vainqueur du championnat d'Europe 2018

Médaille d'argent, Europe finaliste du championnat d'Europe 2020

Médaille de bronze, Europe troisième du championnat d'Europe 2006

Médaille de bronze, Europe troisième du championnat d'Europe 2016

Clubs

championne de France (1) en 2012 (avec Arvor 29)

championne de Macédoine (2) en 2017 et 2018 (avec ŽRK Vardar Skopje)

vainqueur de la coupe de la Reine (coupe d'Espagne) (1) en 2009 (avec Bera Bera)

vainqueur de la coupe de la Ligue (1) en 2012 (avec Arvor 29)

vainqueur de la coupe de Macédoine (2) en 2017 et 2018 (avec ŽRK Vardar Skopje)

Distinctions individuelles

Élue meilleure joueuse et meilleure arrière droite du championnat de France 2011-2012

Meilleure marqueuse du championnat de France en 2012 (125 buts) et en 2014 (129 buts)

Intègre le Hall of Fame du handball français.



ATHLETISME:



Françoise JEANTE

73 ans

Arbitre National Lancers

(24)

Françoise JEANTE licenciée au CAP Périgueux - 1ère licence à 10 ans pendant 15 ans puis retour en 2011 à la retraite

Ex Présidente du Comité 24, ex Présidente de club, membre du Comité Directeur du Comité 24, Présidente de la Ligue Nouvelle Aquitaine jusqu'au 14 novembre 2024, membre du Comité Directeur de la FFA, membre de la commission Fédérale des officiels

Juge arbitre Fédéral Lancers - j officie sur toutes les compétitions y compris les Championnats de France

ATHLETISME :

Noah TRESPEUCH

16ans

Jeune juge fédéral Starter

(64)



Noah a commencé son cursus d'arbitre en tant que jeune juge à l'âge de 11-12 ans en catégorie benjamin . Il a ensuite passé toutes les étapes : jeune juge départemental en mai 2022 à Biarritz, puis l'examen régional en septembre 2022 à Talence.

Il s'est ensuite spécialisé sur la qualification de starter. Il a validé avec brio tous les examens de jeunes juges ainsi que l'examen de jeune juge fédéral starter lors des championnats de France minime à Redon en juillet 2024

Noah est licencié au club depuis 2017, participe aux compétitions régulièrement, est aussi bénévole pour aider aux entraînements des jeunes.

Il répond présent pour officier aux compétitions sauf quand il est athlète. Il a toujours été bienveillant avec les jeunes du club, les entraîneurs et lors de ses fonctions de jeune juge.



AVIRON:



Christian COUTENCEAU

65ans

Arbitre National

(47)

Christian a commencé l'aviron en 1974 à Clairac, il est notamment champion d'Aquitaine en 1976 en double. Par la suite de rameur il est devenu responsable du matériel puis entraîneur et depuis 1978 il a été Président du club.

En parallèle il est Arbitre National depuis 2002 et officie très régulièrement sur les régates régionales néo-aquitaines.

Nous tenions à le remercier pour son engagement bénévole depuis de nombreuses années.

AVIRON :

Jade GUILLAUME

23ans

Arbitre Régional

(33)



Jade a commencé l'aviron en 2013 au club de Bergerac.

En 2015, elle est demi-finaliste aux championnats de France en bateau collectif.

En 2017, elle participe de nouveau aux championnats de France en bateau individuel et participe à la coupe de France des régions avec l'équipe de ligue.

Elle attaque ensuite des études d'ingénieur et débute l'arbitrage en 2020. Elle participe activement aux manifestations sportives de la ligue et valide son module d'arbitre régional en 2023.

Dans la continuité elle désire valider son module d'arbitre national en 2025 et poursuivre vers de l'international.



BASKET-BALL :



Evelyne LASSERRE

48 ans

OTM haut Niveau Formatrice Régionale

(24)

Evelyne LASSERRE est une officielle respectée sur tout le territoire néo-aquitain pour sa compétence (officielle de table de marque de haut-niveau depuis l'été 2014), elle est également très investie dans la transmission à tous les niveaux de pratique : observatrice OTM au niveau fédéral, elle encadre également très régulièrement des stages de validation et de perfectionnement à destination des nouveaux officiels. Evelyne est également responsable régionale pour le traitement des observations de tous les OTM de la ligue.

Son mérite a été reconnu par les instances du basketball : Elue au comité de Dordogne de basketball durant plusieurs mandats, elle a reçu une Lettre de félicitations FFBB en 2005, Médaille de Bronze du comité 24 en 2012 puis médaille d'argent fédérale reçue en 2022. Son investissement bénévole pour la ligue régionale et son comité de Dordogne mérite bien cette reconnaissance de l'AFCAM cette année.

BASKET BALL :

Aynrick Pierrard

24ans

Arbitre Stagiaire National

(47)



Aynrick est un des plus prometteurs Espoirs de l'arbitrage néo-aquitain de basketball. Licencié depuis ses débuts au club de Penne d'Agenais (Association La Pennoise – CD 47), il gravit inexorablement les échelons de la hiérarchie arbitrale grâce à des qualités développées avec l'aide des cadres de la formation ligue et reconnue par ses pairs et les observateurs régionaux.

Reconnu comme meilleur arbitre régional de la division fédérale la saison passée, il a été désigné par la FFBB pour officier lors des phases finales NM3/NF3 à Eaubonne (95) en mai dernier. Le staff de la FFBB le tient également en haute estime car il a été choisi, après plusieurs stages de détections, pour participer en avril 2025 à l'ultime stage de présélection avant le haut-niveau, à Cholet.

Aynrick continue en parallèle à motiver et inspirer la jeune génération en participant à l'encadrement de la formation régionale et départementale (en Lot-et-Garonne). Il a d'ailleurs été récompensé en 2023 d'un Sifflet d'Or par son comité.



BOWLING



Daniel BOURGITTEAU GUIARD

73ans

Arbitre Régional

33

Monsieur Daniel Bourgitteau Guiard est un joueur de bowling de longue date. Au décès de son président de club, il a pris la relève et a gardé la même dynamique. Il s'est également investi, comme son prédécesseur, dans une formation d'arbitre.

De là, il exerce depuis plus de dix ans dans les centres de bowling en tant qu'arbitre régional. Il répond toujours présent quand la ligue a besoin d'arbitres, et n'hésite pas à se proposer pour remplacer un arbitre manquant. Il remplit sa fonction d'arbitre avec sérieux et bienveillance.

Sur le terrain, il est respecté de toutes et tous et si la situation le demande, sait se faire respecter. C'est pourquoi nous souhaitons le proposer afin qu'il soit reconnu par ses pairs.

BOWLING

Elisabeth DECEMME

68ans

Arbitre régional

(33)



Babette est présente dans le bowling depuis de longues années, elle est dirigeante d'un club depuis 12 ans, Animateur de Bowling, secrétaire du Comité départemental et arbitre régional depuis 2016

Dans sa mission d'arbitre, elle s'occupe de l'Organisation des compétitions départementales ou régionales, surveille leur bon déroulement et fait respecter le règlement. Elle envoie à la fédération les rapports de compétition. Elle est très appréciée des licenciés, des centres de bowling, et des clubs pour son dévouement, son charisme et sa façon de faire juste et éclairée.

Elle n'a aucun problème d'autorité et sait se faire comprendre et entendre même quand elle arbitre une division nationale du Championnat des Clubs d'environ 50 à 60 Hommes.



CANOE- KAYAC



Gilles CRACHET

65 ans

Arbitre Slalom Descente

(16)

Gilles CRACHET a passé sa formation juge régional de slalom en 2013 et a tout de suite beaucoup officié sur les courses régionales de Charentes.

Dès 2015, il s'attaque non seulement aux régionales, mais également aux nationales N2 et N3, ce qui lui donne l'envie de passer l'examen de juge national en 2016 ce qu'il fait immédiatement. Etant passionné et motivé, il passe la même année l'examen de juge-arbitre régional. Il commence à officier la même année en tant que stagiaire puis se lance dans l'arbitrage avec son binôme Jean-Noël Forgit.

Tour à tour, les deux officient sur toutes les courses en alternant le rôle de Juge-Arbitre et juge arbitre adjoint, ce qui fait que Monsieur CRACHET acquière une énorme expérience qui lui servira par la suite dans sa carrière de juge. En effet, il s'est ensuite confronté aux courses de Nationale 1, ainsi qu'aux Championnats de France

dès 2016 avant de s'attaquer au dernier gros morceau que sont les courses de sélection en Equipe de France dès 2018. Il s'est également formé l'an dernier pour être juge-arbitre de descente, une autres des disciplines d'eau vive de la FFCK.

Toujours présent, souriant, diplomate et pédagogue, Gilles mérite amplement l'honneur de recevoir son trophée AFCAM.

CANOE- KAYAK

Grégory MILLON

53ans

Arbitre National course en ligne

(24)



Arrivé au kayak pour accompagner ses enfants lors de compétitions, il a finalement choisi l'option « papa arbitre » (on remercie ses enfants d'avoir choisi le canoë-kayak).

Gregory MILLON est arbitre depuis maintenant 10 années pour le canoë kayak sprint. Il fait partie des piliers de notre équipe régionale et inter-régionale. Les athlètes l'apprécient comme aligneur ou starter. Calme avec une voix posée mais non pas démunie d'humour, il sait apaiser les esprits échauffés des athlètes les plus ambitieux.

C'est également un collègue très apprécié pour sa bonne humeur, son humour, encore, son professionnalisme. Il est aussi un excellent formateur et sait mettre les nouveaux formés à l'aise tout en leur prodiguant de précieux conseils et les mettant rapidement dans leur rôle d'arbitre au départ ou à l'alignement. Même s'il n'a pas l'ambition d'évoluer vers des horizons plus lointains en tant qu'arbitre, il nous a encore prouvé cette année lors des championnats de France marathon qu'il était un excellent juge national.



CYCLISME:



Alexis CARRASCO

22 ans

Arbitre régional

(40)

Licencié depuis son plus jeune âge aux écoles de vélo du CAM, vacciné par un rayon de bicyclette, Alexis s'est intéressé à tous les aspects du cyclisme. Il suit le cursus « jeune arbitre » et s'investit dans les écoles de vélo, les courses open et même la piste après l'inauguration du vélodrome de Mont De Marsan.

Curieux de tout, il a été invité dans des épreuves de haut niveau où il a su se faire remarquer.

Empêché du National pour cause de santé, il est prêt à repartir. Dévoué au CA Morcenais, il est le digne petit fils de Lucien Desmond et de Michou qui le suit de près.

CYCLISME:

Corentin FRAYSSOU

18ans

Arbitre BMX

(16)



En plus de s'investir en tant qu'arbitre Corentin pratique la discipline depuis de nombreuses années, Il a commencé le BMX en tant que pilote en 2014 en catégorie poussin. À ce titre il comprend parfaitement les problématiques des compétiteurs, il sait se mettre à leur place ce qui lui permet de mieux faire passer les règles et les consignes liées à l'arbitrage. Depuis qu'il a obtenu son diplôme d'arbitre et qu'il a officié sur plusieurs compétitions ; en 2023, à 17 ans il a été arbitre en prégrille au championnat de France qui s'est déroulé à Avensan et 2024, jeune arbitre au Trophée de France BMX.

Nous avons pu observer les qualités suivantes chez lui :

il maîtrise parfaitement le règlement et sait se faire respecter sur le terrain ;

il fait preuve de sang-froid et d'impartialité ;

il a le sens des responsabilités et la volonté de s'engager, il véhicule les valeurs du sport, d'honnêteté, de partage et de respect ;

il est concentré, observateur, il analyse les causes en toute impartialité, il a un œil sur les pilotes ;

il est capable de prendre des décisions rapidement sans se laisser déborder par le stress ou la pression ;

il est disponible pour partir sur les compétitions sportives peu importe la distance ;

il a une très bonne condition physique.



GOLF



Roseline COUATARMACH

76 ans

Arbitre national

(16)

Arbitre ffgolf depuis décembre 2008.

Actuellement Arbitre National

Formatrice d'arbitres dans l'ancienne Ligue Poitou-Charentes et actuellement à la Ligue de Golf Nouvelle-Aquitaine.

Nouvellement Elue au Comité directeur de la ffgolf comme représentante nationale des Arbitres

GOLF

Jean Georges PALAS

75ans

Arbitre International

(64)



Arbitre ffgolf depuis janvier 2004

Actuellement Arbitre International et Directeur de Tournois

Membre du Comité Directeur de la Ligue de Golf Nouvelle-Aquitaine

Responsable de l'arbitrage à la Ligue de Golf Nouvelle-Aquitaine

Formateur d'arbitres à la Ligue de Golf Nouvelle-Aquitaine



HALTEROPHILIE :



Ugo PAILLAUGUE

24ans

Arbitre National

(40)

Membre du stade montois Haltérophilie-musculation

Compétiteur ayant fait partie de l'équipe Championne de France de Nationale2, il a obtenu son examen d'arbitre régional en 2021

Après 2 ans de pratique, tout en continuant à appartenir au groupe des compétiteurs, il a brillamment obtenu son examen d'arbitre national, devenant ainsi le plus jeune arbitre national de notre fédération

Ce qui lui a valu d'être désigné comme arbitre central lors de la Coupe de France des Clubs en 2024 à Langres

Il ne lui restera plus qu'à tenter son examen d'arbitre international et nous l'encourageons dans ce sens.

JUDO

Sandra DUBERNET

43ans

Commissaire Sportive National

(40)



Commissaire Sportive depuis 1998, Sandra donne la majorité de ses week-ends au judo depuis plus de 25 ans.

Elle obtient le titre de Commissaire Sportive Nationale en 2016 ce qui lui a permis d'officialier sur les Championnats de France Senior 1ere Division et le PARIS GRAND SLAM (Le plus grand Tournoi de Judo du Monde). Depuis, elle est devenue :

- Membre de la Commission Départementale Arbitrage des Landes en charge de la Formation des CS
- Elu référente de la Commission Départementale Arbitrage des Landes
- Responsable du secteur Sud des CS dans la Commission Régionale d'Arbitrage de la Ligue Nouvelle Aquitaine
- Présidente de l'US POMAREZ Judo (Adhérente depuis 1995)

Un grand Merci pour son dévouement en toute discrétion.



JUDO :



Hugo EVRARD

20 ans

Arbitre départemental

Ayant commencé le judo depuis tout petit à l'âge de 4 ans dans un club de région parisienne, j'ai découvert l'arbitrage en participant à la CJO minimes départementale en tant que minime 2^e année. A ma grande surprise, je l'ai gagné, ce qui m'a permis de participer à la phase régionale à Lormont, ainsi que d'être sélectionné comme représentant arbitre de la Haute-Vienne lors de la Coupe de France par équipes minimes de département. L'année suivante j'ai également remporté la CJO Cadets départementale, j'ai alors pu à nouveau participer à la CJO régionale. Puis, crise du Covid oblige, cela m'a interrompu.

A la reprise post-Covid, j'avais basculé en catégorie juniors. Cela a été l'occasion de participer à la CJO Juniors, à l'échelle régionale directement. Elle se déroulait sur toute la saison, et je l'ai remporté la 1^e année. Cela m'a permis de participer aux championnats de France cadets 2D et espoirs en tant que jeune arbitre.

Enfin, l'année dernière, j'ai réitéré cette performance en étant sélectionné pour participer à nouveau à ces championnats de France. En parallèle, au niveau du département une transition devait se faire sur la commission d'arbitrage, et il m'a été proposé d'occuper le poste de formateur adjoint, avec à terme le passage en tant que formateur départemental d'arbitrage, ce que je suis désormais.

LUTTE

Charly DUBOIS VEINTEMILLAS

21 ans

Arbitre National Sambo

(33)



Après une blessure qui l'a empêché de poursuivre sa carrière d'athlète Charly s'est reconverti en arbitre et a gravi les échelons Régional 2022 et National 2023.

Il a arbitré les Championnat de France universitaire en Auvergne de Lutte et Sambo 2024, les championnat de France de Sambo Sportif à LORMONT 2024 et les Jeux Méditerranéens à Marseille Sambo Sportif et SAMBO COMBAT 2024.



PELOTE BASQUE



Claire DUTARET BORDAGARAY

44ans

Arbitre national

(64)

J'ai commencé à jouer à la pelote à l'école. À l'époque je pratiquais la natation et le tennis. Christiane Ainciburu, à l'époque sélectionneur de frontenis intervenait à l'école où j'étais scolarisée. Elle m'a proposé d'intégrer ses entraînements de frontenis, paleta gomme creuse et pala gomme pleinebaline et pleine.

Lors des compétitions j'ai rencontré Jeanne Lassartesse qui était arbitre. Il y avait des besoins d'arbitres dans le club et donc j'ai commencé à passer les différents niveaux d'arbitrage avec KiKi Lagourgue.

Le moment le plus marquant a été quand nous avons eu la possibilité d'arbitrer les parties de championnats professionnels de main nue trinquet et l'arbitrage international.

Mes objectifs sont de promouvoir l'arbitrage auprès des jeunes et de les accompagner à arbitrer au niveau national et international.

PELOTE BASQUE :

Bastien SEGOT

33ans

Arbitre National

(64)



Il est venu à la pelote basque avec des copains en regardant son père jouer sur le petit mur à gauche de Morlaàs.

Pour l'arbitrage c'est différent, il y est venu sur la sollicitation de Bruno Donis en Midi-Pyrénées. Il l'a décidé à tenter le diplôme, que kiki Lagourgue était venu faire passer à Portet-sur Garonne !

Le premier moment marquant pour lui dans le domaine est l'arbitrage des finales Béarn baline mur à gauche des jeunes pousses béarnaises. Il y a pris autant de plaisir qu'à arbitrer des finales nationales ou des parties professionnelles.

Son objectif dans l'arbitrage est avant tout le plaisir ! Il aime arbitrer des parties, il aime être un acteur du jeu. Il ambitionne de pouvoir un jour évoluer au sein d'une compétition internationale... il en a les qualités...



TRIATHLON :



Isabelle NAVARRE

58 ans

Arbitre Assesseur

(79)

Isabelle est arrivée dans l'arbitrage en 2000.

Elle s'est rapidement faite remarquée par sa motivation, efficacité et sa bonne humeur.

Très disponible, elle était capable, sur le même week-end, de partir de Niort pour arbitrer le samedi à Saintes (24) et descendre dans les Pyrénées Atlantique (64) compéter l'équipe à Pau le dimanche. Soit 780 km et 8 heures de route.

Elle était vouée à intégrer l'équipe des arbitres principaux très prochainement. Isabelle a quitté notre belle région cet été.

Nous espérons la revoir, en tant qu'arbitre ou triathlète.

TRIATHLON :

Yolande SIMON

57 ans

Arbitre Principal

(24)



Yolande est arbitre dans le triathlon depuis 2 décennies.

Arbitre Principal à la Ligue pendant de très nombreuses années elle a notamment officié sur des épreuves complexes.

Sa gentillesse, ses valeurs et sa grande expérience a permis et incité de nombreux arbitres à s'investir dans l'arbitrage afin d'évoluer, pour devenir arbitre principal, voir président de CRA.

Reconnue de tous par ses compétences et sa gentillesse, c'est une page qui tourne.
Merci Yolande pour ces 20 années dévouée à l'arbitrage et à notre sport.



VOLLEY



Amsétou MINGORANCE

40 ans

Arbitre Fédéral

(79)

Amsétou est originaire du Cameroun. Elle est d'abord arrivée comme joueuse au club de volley de Niort

Très vite elle a commencé à accompagner puis entraîner les jeunes du club. Parallèlement, elle a passé les diplômes professionnels pour devenir aide-soignante. Cela lui permettait de rester dans la région.

Une fois sa carrière terminée, elle voulait rester dans le monde du volley et rester avec les amis qu'elle avait au club de Niort. De son passé de joueuse, elle a gardé la rigueur du travail bien fait et le respect des règles. Elle a commencé à dépanner le club en arbitrant les jeunes le samedi ou le dimanche après-midi. Le virus de l'arbitrage l'a finalement rattrapé pour le plus grand bonheur de son club.

Elle a passé petit à petit tous les examens organisés d'abord par le comité départemental de volley des Deux Sèvres, la ligue N-A de Volley Ball (LNAV) et enfin ceux de la FFVB. Elle est devenue arbitre fédéral en septembre 2024 et officie maintenant sur des matchs professionnels et semi-professionnels

Cependant, la fibre de la formation et la transmission du savoir ne l'ont pas quitté. Elle a intégré le groupe de superviseurs de la commission régionale d'arbitrage (CRA) de la LNAV. En plus de représenter son club quand elle arbitre, elle se déplace sur les matchs pour suivre les jeunes arbitres, leur prodiguer des conseils, les encourager à continuer leur cursus arbitral pour qu'ils arrivent au même niveau qu'elle.

La CRA de Nouvelle Aquitaine considère que c'est une personne de grande valeur pour la formation des arbitres et une amie que l'on se doit de connaître.



Les récipiendaires de la Promotion 2024 des Trophées de l'Arbitrage

AFCAM Nouvelle-Aquitaine / DRAJES/ CROS Nouvelle-Aquitaine

ont été proposés par:

<u>Athlétisme:</u>	Marie Anne ROUET	Présidente de la COTR
	Marilyn GEORGEL	Présidente de la COTR
<u>Aviron :</u>	Katia BELLLOT	Présidente du CRA
	Robin LE BARREAU	Secrétaire CRA
<u>Basket-ball:</u>	Emmanuel BRUGIERE	Président de la CRO
<u>Bowling :</u>	Brigitte BOUTEFEU	Responsable arbitre et formatrice
	Jean Luc TURLOTTE	Président de la ligue
<u>Canoë-Kayak :</u>	Sophie DELAGE / Patrick BECTOLD	Référents Arbitre Slalom et Descente
	Ronan TASTARD	Président de la CR Course en ligne
<u>Cyclisme :</u>	Sophie LAVAUD	Responsable de la CRA
<u>Golf :</u>	Anne RIDOUX	Présidente de la ligue
<u>Haltérophilie :</u>	Jean-Pierre MICHAUD	Président de la Com haltérophilie NA
<u>Judo :</u>	Ludovic COUPRA	Responsable CRA
<u>Lutte:</u>	Aïcha COLAS	Président du CRN-A FFLDA
<u>Pelote Basque :</u>	Christian LAGOURGUE	Responsable Commission arbitrage
<u>Triathlon:</u>	Alain DUPONT	Président de la CRA
<u>Volley Ball</u>	Joseph ZGHEIB	Président de la CRA



TROPHEE Jean Pierre SEGONZAC-BARTHE



Roseline COUATARMACH

Arbitre Nationale	octobre 2016
Formatrice Arbitres et OBEC *	depuis 2016
Arbitre Fédéral	avril 2009
Arbitre Ligue	décembre 2008

Vérificatrice des règlements d'épreuves depuis 2021 à la Ligue NOUVELLE-AQUITAINE

Co-Vice-Présidente AFCAM-NA depuis 2019 (Association Française du Corps Arbitral Multisports, antenne NOUVELLE-AQUITAINE)

Web Master AFCAM-NA depuis 2019

Formatrice GQS et PSC1 Education Nationale depuis 2006

Formatrice GQS et PSC1 UNASS depuis 2021

Elue en novembre 2023 représentante nationale des arbitres de golf au comité directeur de la ffgolf.

* OBEC : Organismes Bénévoles d'Épreuves de Clubs



Nos Partenaires



**RÉGION ACADÉMIQUE
NOUVELLE-AQUITAINE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*



**CROS
NOUVELLE-
AQUITAINE**



RÉGION
**Nouvelle-
Aquitaine**



Association déclarée à la Préfecture de la Gironde le 6 mars 1997, modifiée le 05 juillet 2021, N° W332010173 Maison Régionale des sports, 2 avenue de l'université, 33400 Talence

E-mail : contact@afcam-na.org Site internet : <https://www.afcam-na.org>

Agrément Ministériel n° 33S99015 - Membre associé du CROS Nouvelle-Aquitaine